

UNE FEUILLE DE ROUTE POUR LA TRANSFORMATION ÉCONOMIQUE DE LA GUINÉE

Né de la vision du Chef de l'État S.E Mamadi DOUMBOUYA de faire des ressources naturelles de la Guinée un levier de transformation économique, le Programme de développement socio-économique durable et responsable Simandou 2040 propose une feuille de route de 15 ans pour bâtir une Guinée qui soit :

1



PLUS PROSPÈRE ET ÉQUITABLE

Grâce à des **investissements structurants** dans des secteurs clés pour la diversification de l'économie nationale.

2



UNE ÉCONOMIE DE RESSOURCES ET DE DESTINATION

Devenir une destination africaine majeure pour **les affaires, le tourisme et l'accès à des soins médicaux de qualité.**

3



PLUS SOUVERAINE

À travers un modèle de **co-développement** inédit mené avec les partenaires internationaux qui garantit **l'alignement des intérêts et une coopération équilibrée.**

PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT SOCIO-ÉCONOMIQUE DURABLE ET RESPONSABLE SIMANDOU 2040



Transformer nos secteurs clés pour en faire les moteurs de notre dynamisme économique
« *Simandou doit être pour nous ce que le pétrole a été pour les pays du Golfe* »

Le Programme de développement socio-économique durable et responsable Simandou 2040 est déployé en **trois vagues**, avec un investissement total de plus de **200 milliards \$**

(2025-2030)

65 milliards \$ d'investissements*.
Priorité aux routes, rails, ports, zones économiques spéciales, agriculture, énergie, éducation et tourisme.

(2030-2035)

Diversification de l'économie avec la montée en puissance des industries de transformation locale (agro-industrie, mines, tourisme) et le rayonnement de la destination Guinée.

(2035-2040)

Consolidation de la diversification, intégration régionale et déploiement international des champions guinéens.

*dont 20 milliards \$ mobilisés pour le méga projet intégré Simandou

CINQ PILIERS, UN THÈME TRANSVERSE, +122 PROJETS À RÉALISER EN QUINZE ANS

1 AGRICULTURE, INDUSTRIE ALIMENTAIRE & COMMERCE

Assurer la sécurité alimentaire en modernisant l'agriculture et en renforçant la transformation locale, afin de garantir une offre accessible en produits essentiels du quotidien.

2 ÉDUCATION & CULTURE

Promouvoir l'excellence dans l'éducation, la recherche et l'innovation grâce à la création d'établissements de référence et la mise en place de nouveaux partenariats stratégiques internationaux. Développer le rayonnement de la culture guinéenne à l'international.

3 INFRASTRUCTURES, TRANSPORTS & TECHNOLOGIES

Aménager de nouvelles villes et infrastructures stratégiques, développer des parcs industriels modernes, et renforcer la connectivité routière et numérique pour faire de la Guinée un véritable hub logistique et numérique au service de son industrialisation.

4 ÉCONOMIE, FINANCE & ASSURANCES

Développer le crédit et le financement des PME, appuyer l'investissement à travers la création d'un Fonds souverain, et promouvoir l'inclusion financière.

5 SANTÉ & BIEN-ÊTRE

Faire de la Guinée une destination médicale de référence grâce à la construction d'hôpitaux modernes et spécialisés. Garantir l'accès de tous à une couverture sanitaire de qualité, développer des politiques sociales inclusives.

36 réformes MODERNISATION DE L'ÉTAT, DÉVELOPPEMENT DURABLE ET INCLUSION SOCIALE

Améliorer l'efficacité des administrations en renforçant la gouvernance, en luttant contre la corruption et en consolidant le cadre judiciaire, afin de mieux servir la population guinéenne.

DES RÉALISATIONS CONCRÈTES DÉJÀ ENGAGÉES



Simandou Academy : une initiative guinéenne dédiée à l'excellence éducative pour former une nouvelle génération d'ingénieurs, techniciens et cadres guinéens via la création d'établissements de référence tels que le Prytanée Militaire de Guinée.



Nimba Mining Company (NMC) : une entreprise 100% guinéenne qui intervient sur l'ensemble de la chaîne de valeur, de l'extraction à la transformation et à la commercialisation de la bauxite et contribue à la création d'un écosystème industriel local intégré.



Alumine & bauxite : lancement d'une raffinerie d'alumine (1,2 Mt/an) et d'une centrale de 250 MW (2025-2027), dont 100 MW alimenteront le réseau national.



Développement des Infrastructures essentielles : Un programme ambitieux de modernisation du pays est en marche, avec des réalisations déjà tangibles.

- La phase I de l'extension de l'aéroport International Ahmed Sékou Touré est achevée à 90 %, renforçant la capacité d'accueil et la connectivité internationale de la Guinée.

- La construction de plus de 2 900 km d'autoroutes a déjà commencé, marquant une étape décisive vers une meilleure mobilité nationale, la fluidité des échanges économiques et le désenclavement des régions.

- La construction en cours d'une centrale électrique de 300 MW à Amaria.



LES 3 LEVIERS DU PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT SOCIO- ÉCONOMIQUE DURABLE ET RESPONSABLE SIMANDOU2040

- Le Méga-projet intégré Simandou** : la mise en production de ces ressources exceptionnelles seront transformées en moteur structurant du développement industriel et logistique du pays.
- L'obtention de la première notation souveraine** : la Guinée bénéficie désormais d'une note souveraine de B+ (à long terme), attribuée par S&P, ce qui renforce la crédibilité et l'attractivité de la Guinée auprès des investisseurs internationaux.
- La création d'un Fonds souverain** : ce fonds a pour vocation de financer une partie des projets structurants et de garantir un financement durable et autonome pour les générations futures, au service d'un développement responsable et pérenne du pays.

SIMANDOU, UN GISEMENT EXCEPTIONNEL ET UN MÉGA-PROJET MINES INFRASTRUCTURES INTÉGRÉ TRANSFORMATEUR

près de 8 MILLIARDS

de réserves de tonnes de minerai à très haute teneur en fer (65% de teneur)

60 MILLIONS

de tonnes livrées dès la première année



Un corridor de plus de **650 KM** de voie ferrée et deux ports créés qui transforment la Guinée en plateforme logistique et minière de l'Afrique de l'Ouest

Une qualité exceptionnelle avec une teneur à **65%**

SIMANDOU 2040 - A PLAN FOR GUINEA'S ECONOMIC TRANSFORMATION

Guided by the vision of H.E. General Mamadi DOUMBOUYA to transform Guinea's natural resources into a catalyst for economic and social progress, the Simandou 2040 Sustainable and Responsible Socio-Economic Development Program sets out a 15-year fast-track plan to make Guinea:

1



MORE PROSPEROUS AND MORE EQUITABLE

Through **transformative investments in key sectors** that drive the diversification of the national economy.

2



A RESOURCE-DRIVEN AND DESTINATION ECONOMY

Positioned as a leading **African hub for business, tourism, and access to quality healthcare.**

3



MORE SOVEREIGN

Through an **unprecedented co-development model** with international partners, ensuring **aligned interests and balanced cooperation.**

SIMANDOU 2040 SUSTAINABLE AND RESPONSIBLE SOCIO-ECONOMIC DEVELOPMENT PROGRAM



Transforming Key Sectors into Engines of Economic Dynamism

"Simandou must be for us what oil has been for the Gulf countries."

The Simandou 2040 Sustainable and Responsible Socio-Economic Development Program is being rolled out in **three phases, with a total investment of over \$200 billion.**

(2025-2030)

65 billion \$ investment*. Priority sectors include roads, railways, ports, special economic zones, agriculture, energy, education, and tourism.

(2030-2035)

Diversifying the economy through the growth of local processing industries (agro-industry, mining, tourism) and enhancing Guinea's appeal as a destination.

(2035-2040)

Consolidating diversification, strengthening regional integration, and expanding Guinean champions onto the international stage.

*Including \$20 billion mobilized for the Simandou integrated mega-project

FIVE PILLARS - ONE OVERARCHING THEME - 122+ MEGAPROJECTS



1 AGRICULTURE, FOOD INDUSTRY & TRADE

Ensure food security by modernizing agriculture and strengthening local processing to provide affordable essential products.



2 EDUCATION & CULTURE

Promote excellence in education, research, and innovation through flagship schools and institutes, and strengthen strategic international partnerships. Enhance the global visibility of Guinean culture.



3 INFRASTRUCTURES, TRANSPORTATION & TECHNOLOGY

Develop new cities and strategic infrastructure, modern industrial parks, and strengthen road and digital connectivity to transform Guinea into a logistics and digital hub.



4 ÉCONOMY, FINANCE & INSURANCE

Develop SME credit and financing, support investment through the creation of a Sovereign Wealth Fund, and promote financial inclusion.



5 HEALTH & WELFARE

Position Guinea as a leading medical destination through the construction of modern, specialized hospitals. Ensure universal access to high-quality healthcare and implement inclusive social policies.



MODERNIZATION OF THE STATE, SUSTAINABLE DEVELOPMENT AND SOCIAL INCLUSION

Strengthen governance, combat corruption, enhance judicial efficiency, and improve public administration to better serve the population.

TANGIBLE ACHIEVEMENTS ALREADY UNDERWAY



Simandou Academy : A Guinean initiative dedicated to educational excellence, training the next generation of engineers, technicians, and executives, including through institutions such as the Guinean Military Prytaneum.



Nimba Mining Company (MMC) : A 100% Guinean mining company operating across the entire value chain - from extraction to processing and marketing of bauxite - contributing to an integrated local industrial ecosystem.



Alumine & bauxite : Launch of a **1.2 Mt/year alumina refinery** and a **250 MW power plant (2025-2027)**, including **100 MW** feeding into the national grid.



Infrastructure Developments A nationwide modernization program with visible achievements.

- Phase I of the **Ahmed Sékou Touré International Airport expansion** is 90% complete.

- Construction of over **2,900 km of highways** is underway, improving mobility and regional connectivity.

- Construction of a **300 MW power plant in Amaria** is in progress.



THE 3 ENABLERS OF THE SIMANDOU 2040 PROGRAM

- **The Simandou Integrated Mega-Project**: Production from this exceptional mining deposit will become a driving force for Guinea's economic transformation.
- **Guinea's First Sovereign Credit Rating (B+ by S&P)**: A major step strengthening the country's credibility and attractiveness to international investors.
- **The Creation of a Sovereign Wealth Fund**: Designed to finance major national projects and ensure sustainable development for future generations.

SIMANDOU — AN EXCEPTIONAL MINING DEPOSIT AND AN INTEGRATED MEGA-PROJECT

nearly 8 BILLION

tonnes of high-grade iron ore (65% Fe content)

60 MILLIONS

tonnes delivered from Year 1



A **650 KM**

corridor of new railway infrastructure and two new deep-water ports, transforming Guinea into a logistics and mining hub for West Africa.

Exceptional quality with a content of

65%